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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Бюджет Таймыра на 2020 год и плановый период 2021-2022 годов принят 
Бюджет Таймыра на 2020 год и плановый период 2021-2022 годов принят во втором и 

третьем чтении на девятом заседании VI сессии Таймырского Долгано-Ненецкого районного 
Совета депутатов. 

Депутаты единогласно одобрили проект решения после подробного представления 
параметров главного финансового документа территории на предстоящий трехлетний период 
заместителем Главы Таймыра по финансовым и экономическим вопросам Натэлой 
Скобеевой. Так, общий объем доходов районного бюджета сформирован на 2020 год в сумме 
8 млрд. 233 млн. рублей, 2021 и 2022 годы – 7 млрд. 578 млн. рублей и 7 млрд. 592 млн. 
рублей соответственно. Объем налоговых и неналоговых доходов на год предстоящий 
составит 1 млрд. 496 млн. рублей, 2021 и 2022 годы – 1 млрд. 521 млн. рублей и 1 млрд. 565 
млн. рублей. 

Бюджетные расходы в 2020 году составят 8 млрд. 402 млн. рублей, в 2021 году - 7 млрд. 
627 млн. рублей, 2022 году - 7 млрд. 681 млн. рублей. Как и в предыдущие годы, расходная 
часть бюджета сохранила социальную направленность. Бюджетные ассигнования на 
образование, культуру, социальную политику, физическую культуру и спорт на следующий год 
запланированы в сумме 4 млрд. 535 млн. рублей или 54% от общего объема расходов; на 
2021 год - в сумме 4 млрд. 195 млн. рублей; на 2022 год - 4 млрд. 182 млн. рублей. 

Объем средств резервного фонда составит 15 млн. рублей ежегодно. Дефицит 
районного бюджета планируется в сумме 169 млн. рублей, 49 млн. рублей и 89 млн. рублей 
на три предстоящих года соответственно. 

На заседании депутатами также были утверждены соглашения о передаче 
муниципальному району полномочий городского поселения Дудинка, сельских поселений 
Хатанга и Караул по организации завоза угля для проведения отопительного периода 2020-
2021 годов. Данная мера позволит осуществить доставку угля централизовано и обеспечить 
контроль на каждом этапе. В рамках соглашений в поселения будет завезено 390, 1097 и 392 
тонны угля соответственно. 

Сроком на один год сельским поселениям Хатанга и Караул с районного уровня также 
переданы полномочия по содержанию вертолетных площадок, их очистке, освещению, 
обеспечению безопасности пассажирских перевозок, а также организации автомобильного 
сообщения в границах поселений. 

Особое внимание депутаты уделили информации о работе Контрольно-Счетной палаты 
муниципального района, представленной ее Председателем Иосифом Ярошуком. Так, план 
работы КСП на 2019 год выполнен полностью. В рамках контрольной и экспертно-
аналитической деятельности проведено 14 контрольных и экспертно-аналитических 
мероприятий. Рассмотрено 62 проекта муниципальных нормативных правовых актов, по 32-м 
из которых проведена финансово-экономическая экспертиза. Подготовлено 54 заключения 
различной направленности, 3 отчета о результате проверок, 15 информационных писем о 
типичных нарушениях, допущенных объектами проверок… 

…В завершение сессии, своим решением депутаты передали районной Администрации 
учредительские права на газету «Таймыр» и приняли обращение к Губернатору 
Красноярского края Александру Уссу и депутатам Заксобрания края по вопросу выдачи 
многодетным семьям региона удостоверений, подтверждающих их статус. 

«Таймыр» 
 

15 таймырских семей в 2020 году улучшат свои жилищные условия 
По информации отдела по миграционной и жилищной политике Администрации 

муниципального района, 15 молодых семей включены в список претендентов на получение 
социальных выплат в 2020 году в рамках мероприятия «Субсидии бюджетам муниципальных 
образований на предоставление социальных выплат молодым семьям на приобретение 
(строительство) жилья» подпрограммы «Улучшение жилищных условий отдельных категорий 
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граждан» государственной программы Красноярского края «Создание условий для 
обеспечения доступным и комфортным жильем граждан». 

На Таймыре также действует подпрограмма «Обеспечение жильем молодых семей 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района» муниципальной программы 
«Улучшение жилищных условий отдельных категорий граждан Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района». 

Стать ее участником могут молодые семьи, в которых возраст каждого из супругов, либо 
одного родителя в неполной семье не превышает 35 лет. Северяне должны состоять на учете 
в качестве нуждающейся семьи в улучшении жилищных условий, а также иметь доходы, 
позволяющие получить кредит, либо иные денежные средства, достаточные для оплаты 
средней стоимости жилья в части, превышающей размер предоставляемой социальной 
выплаты. Прием заявлений на улучшение жилищных условий в 2021 уже стартовал и 
продлится до конца мая 2020 года. 

Прием граждан осуществляется по адресу г. Дудинка, ул. Советская, д. 35 кабинет № 233 
в отделе по миграционной и жилищной политике Администрации муниципального района с 9-
00 до 17-00, перерыв с 13-00 до 14-00. 

Прием граждан из поселков муниципального района проводится ежедневно, кроме 
субботы и воскресенья с 9-00 до 17-00, перерыв с 13-00 до 14-00. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцам напоминают о возможности воспользоваться льготами 

Дудинцам напоминают о возможности воспользоваться льготами. Специалисты 
управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра и вопросам сельского и 
промыслового хозяйства муниципального района напоминают, что таймырцы из числа 
коренных этносов, ведущие традиционную хозяйственную деятельность, имеют право 
воспользоваться мерами социальной поддержки. 

Так, по состоянию на 2019 год размер ежемесячных компенсационных выплат, 
предусмотренных для оленеводов составляет 9 тыс. 200 руб., для рыболовов и 
промысловиков — 6 тыс. 900 руб. За изъятие одной взрослой особи волка коренным 
таймырцам положена выплата до 14 тыс. 243 руб., за волчицу и детскую особь до года — 15 
тыс. 825 руб. и 7 тыс. 913 руб., соответственно. 

Помимо этого, лица из числа КМНТ имеют право на получение комплекта изделий для 
новорожденных, набора медицинской аптечки, а также оплату путевки на санаторно-
курортное и восстановительное лечение в пределах Красноярского края и республики 
Хакасия. Представители коренных этносов, ведущие традиционную хозяйственную 
деятельность, обеспечиваются кочевым жильем в виде балков, горюче-смазочными 
материалами, радиостанциями, спутниковыми навигаторами и телефонами. Кроме этого, им 
предоставляется компенсация расходов по изготовлению и оформлению документов на 
объект индивидуального жилищного строительства. 

Для молодежи из числа КМНТ также предусмотрен перечень мер социальной поддержки. 
Один раз в год студентам полагается компенсация на оплату обучения до 25 тыс. рублей и 
возмещение расходов на проезд к месту обучения и обратно. Помимо этого, студентам 
выплачивается ежемесячная стипендия в размере 1,5 тыс. рублей. Школьники также могут 
воспользоваться бесплатным проездом от места проживания родителей ведущих кочевой 
образ к месту обучения и обратно. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске дорожники схитрили при укладке асфальта. Руководителя фирмы отдали 
под суд 

В Красноярском крае предприниматель схитрила при укладке асфальта и теперь будет 
отвечать за это перед судом, сообщили в пресс-службе краевой полиции. 
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Мэрия Норильска заключила контракт с обществом с ограниченной ответственностью 
на укладку асфальта на одной из городских территорий. В документах было указано, что 
площадь работ составляет 1450 квадратных метров, а толщина асфальто-бетонного 
покрытия не должна быть менее 9 сантиметров. 

Однако рабочие сэкономили — они уложили лишь 6,5 сантиметров асфальта и 
сократили площадь работ на 25 квадратных метров. 56-летняя гендиректор фирмы скрыла 
это несоответствие. В акте и справке о приемке работ за ее подписью были указаны данные 
из заключенного контракта. Фирме выплатили более 2,5 миллионов рублей. Позднее 
надзорные органы провели проверку и выяснили, что стоимость работ была завышена на 
сумму более 560 тысяч рублей. Деньги владелица фирмы потратила на собственные нужды. 

Следователи возбудили по этому факту уголовное дело о мошенничестве (ч. 3 ст. 159 УК 
РФ). Максимальное наказание по ней — 6 лет лишения свободы. Сейчас женщина находится 
под подпиской о невыезде и надлежащем поведении. Дело уже передано в суд. 

newslab 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
53 тысячи человек получают медобслуживание по программе Добровольного 
медицинского страхования «Норникеля» 

 Директор Заполярного филиала «Норникеля» Николай Уткин дал большое интервью 
медиакомпании «Северный город». Подводя итоги уходящего года, он оценил результаты 
работы не только по ключевым направлениям деятельности ГМК, таким как производство и 
экология, но также по вопросам, касающимся социальных обязательств, которые берет на 
себя компания. Речь зашла и о медицинском обслуживании сотрудников. 

Программу добровольного медицинского страхования (ДМС) для своих работников 
«Норникель» развивает совместно со страховой компанией «Ресо-Гарантия». Более 50 тысяч 
сотрудников предприятий ГМК, расположенных на Норильской площадке, в мае текущего года 
получили страховые полисы ДМС в виде пластиковых карточек. По условиям проекта каждый 
работник «Норникеля», имеющий трудовой договор с компанией, кроме программы ДМС 
дополнительно застрахован от несчастных случаев и в качестве бонуса может бесплатно 
оформить страховой полис выезжающих за рубеж. 

Количество обращений к сегодняшнему дню составило 57 368, в том числе по 
Заполярному филиалу - 23 462 (включая 5 513 обращений в клинику «Диалог+», открытую в в 
Норильске летом). 

Николай Уткин сообщил, что в Норильске появятся новые медицинские центры. «Люди 
смогут получать там качественное медицинское обслуживание – диагностику и профилактику. 
Они будут оснащены суперсовременным оборудованием, появятся сотрудники, которые будут 
работать с этим современным оборудованием. Наша задача, чтобы эти услуги наш работник, 
как говорится, не отходя от кассы, получал здесь». 

Директор Заполярного филиала отметил, что клиники расположены по всей России - 
Красноярске, Новосибирске, Санкт-Петербурге. «Нам очень важно, что ДМС будет и здесь, в 
НПР развиваться, - сказал Николай Уткин. - Чтобы человеку минимизировать выезды. И ехать 
в отпуск, уже понимая, какие процедуры ему нужны, уделить этому время, чтобы приехать 
здоровым и вернуться обратно на работу». 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Владимир Путин отметил тяжелую экологическую ситуацию в Сибири 

19 декабря на своей ежегодной пресс-конференции президент России Владимир Путин 
пообещал усовершенствовать систему лесоохраны и выполнить программу по модернизации 
предприятий, оказывающих негативное влияние на экологию Красноярского края. 

Отвечая на вопрос журналиста о ситуации с лесными пожарами и экологией в Сибири, 
Путин заявил: «Что касается пожаров, то их в этом году было много, в том числе в таких 
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местах, где тушить их, прямо скажем, достаточно сложно — на самолете только 600 
с лишним километров». При этом он отметил, что «все эти пожары носят рукотворный 
характер — это результат деятельности „черных“ лесорубов». 

В связи с этим президент отметил, что «нужно совершенствовать систему лесоохраны — 
мы сейчас это будем делать, переводить на федеральный уровень ряд полномочий, в 
частности авиалесоохраны. Функции будут возвращены на федеральный уровень». 

По поводу ситуации с экологией Путин сообщил, что ситуация «действительно, далека от 
благополучия». Однако правительство уже приняло «закон о внедрении лучших доступных 
технологий. На первом этапе 300 предприятий, которые оказывают наибольшее негативное 
воздействие на окружающую среду, должны принять соответствующую программу 
реновации». 

АСДГ 
 

Представлена новая система оценки эффективности работы органов местного 
самоуправления края 

На заседании Губернаторского совета была представлена новая система оценки 
эффективности работы органов местного самоуправления края, разработанная по поручению 
главы региона Александра Усса. 

Как доложил министр экономики и регионального развития края Егор Васильев, был 
утвержден перечень критериев, по которым оценивается деятельность руководства 
территорий. Работа на местах будет оцениваться по двум основным направлениям – 
результатам хозяйственной деятельности и по тому, как население оценивает деятельность 
руководства муниципалитета. Отчеты о проделанной работе будут формироваться 
ежеквартально. 

Егор Васильев отметил, что руководство территорий положительно оценило 
обновленную систему оценки. По их мнению, она может стать действенным инструментом 
мотивации органов местного самоуправления к повышению качества жизни и 
предоставляемых услуг в территориях. 

«Власть должна работать не для себя самой, а для людей, которые эту власть 
формируют. Система оценок предлагает возможность посмотреть на соседей, посмотреть, 
где вы отстаете, где у вас сильные стороны. Мы начали это дело, чтобы люди чувствовали 
пульс нашей работы, и чтобы вы сверяли свои решения с мнением людей. Результаты оценки 
мы будем учитывать при принятии конкретных кадровых решений», – подчеркнул Александр 
Усс. 

Губернатор поручил разработать механизм поощрения территорий, которые покажут 
наибольшую результативность и эффективность в управлении и решении социально-
экономических задач, направленных на повышение качества жизни людей. 

Отметим, что в разработке системы оценки участвовали не только представители 
органов исполнительной власти края, но и главы трех городов и семи районов края. 

АСДГ 
 

Краевые парламентарии приняли постановление с собственными предложениями по 
бюджету на 2020 год 

На сессии Законодательного собрания Красноярского края депутаты поддержали проект 
постановления с предложениями в правительство региона о бюджете на 202 год и плановый 
период 2021-2022 годов. Перед вторым чтением законопроект был рассмотрен на комитетах 
Заксобрания. В постановление вошло более 120 предложений, большинство из них призваны 
напрямую повысить качество жизни населения Красноярского края. 

Итоговый документ получился достаточно объемным и разносторонним, при этом часть 
своих предложений краевые парламентарии накануне сессии отозвали, а некоторые 
инициативы вошли в постановление с измененными формулировками. 

«Данный проект учитывает все предложения профильных комитетов и депутатов 
Законодательного Собрания края, которые направляли в постановление свои предложения и 
поправки, — пояснил в своем выступлении на сессии Законодательного Собрания 
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председатель комитета по бюджету и экономической политике Владимир Чащин. — 
Проект рекомендуется принять на сессии в целом». 

Большинство предложений, вошедших в постановление, призваны напрямую повысить 
качество жизни населения Красноярского края, в том числе самых незащищенных групп 
общества. Например, предлагается предусмотреть «альтернативные меры социальной 
поддержки» для многодетных семей, имеющих трех и более детей, взамен права на 
бесплатное получение в собственность земельных участков. Также внесено предложение 
продолжить на территории региона реализацию мероприятий по переселению граждан из 
жилищного фонда, признанного до 1 января 2017 года аварийным и подлежащим сносу, при 
этом обязательно рассмотреть механизмы финансирования переселения граждан из 
аварийного жилья. 

В проекте постановления, кроме прочего, предусмотрены меры, направленные на 
решение важной для края проблемы, — предлагается поэтапное обеспечение односменного 
режима обучения в общеобразовательных школах Красноярского края. 

Много внимания депутаты уделили не только совершенствованию сферы образования, 
но и проблемам краевой медицины. Так, предлагается провести анализ состояния объектов 
здравоохранения, подведомственных региональному минздраву, для проведения 
капитальных ремонтов или реконструкций зданий и обеспечить эти работы 
финансированием. Сразу несколько пунктов постановления поднимают тему подготовки и 
обучения медицинского персонала среднего звена и врачей. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин откроет 23 декабря железнодорожное сообщение по Крымскому мосту 
Президент России Владимир Путин в понедельник, 23 декабря совершит рабочую 

поездку в Южный федеральный округ, где примет участие в торжественных мероприятиях, 
посвященных открытию железнодорожного движения по Крымскому мосту. 

Как сообщает пресс-служба Кремля, в ходе поездки глава государства пообщается с 
рабочими-мостовиками, руководители отрасли доложат президенту о планах развития 
транспортной инфраструктуры юга страны. 

Крымский мост протяженностью 19 км является самым длинным в России. Движение 
легковых автомобилей и автобусов по нему открыто 16 мая 2018 года, проезд грузовиков - 1 
октября. Пассажирские поезда пойдут по ж/д части моста в третьей декаде декабря 2019 
года. Грузовые поезда запустят позже, в июне 2020 года. 

Стоимость Крымского моста, генподрядчиком строительства которого является компания 
"Стройгазмонтаж", составляет порядка 228 млрд рублей. 

Осуществлять эксплуатацию железной дороги через Керченский пролив будет ФГУП 
"Крымская железная дорога" (Симферополь). 

Оператором ж/д пассажирских перевозок в Крым стала компания "Гранд Сервис 
Экспресс". Первый поезд из Санкт-Петербурга в Севастополь отправится 23 декабря (время в 
пути составит 43,5 часа), из Москвы в Симферополь - 24 декабря (33 часа). 

 INTERFAX.RU 
 

ВНИИТ и Минтруда назвали самые востребованные профессии в России 
Всероссийский научно-исследовательский институт труда сообщил, что самой 

востребованной профессией в стране — продавец-кассир. 
На втором и третьем месте рейтинга оказались повара и педагоги профобучения и 

профобразования, передает РИА Новости. 
Также в первой десятке наиболее востребованных профессий оказались юристы, 

соцработники, специалисты по закупкам, медсестры и педагоги дополнительного 
образования. 

Эти данные отличаются от рейтинга Минтруда. Так, последний рейтинг министерства 
труда возглавили рабочие-строители. Также в первую десятку вошли работники 
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металлообрабатывающих и машиностроительных производств, водители 
и операторы подвижного оборудования, операторы промышленных установок, руководители. 
Но в министерстве объяснили, что для составления рейтинга изучают вакансии службы 
занятости. 

Вести 
 

Средний чек россиян за один поход в магазин в 2019 г упал на 7% - "Тинькофф" 
Средний чек россиян за один поход в магазин падает третий год подряд — за 2019 год он 

уменьшился на 7%, до 518 рублей, говорится в исследовании группы "Тинькофф", которое 
есть в распоряжении РИА Новости.  

Исследование проводилось на основании электронных чеков более 10 миллионов 
клиентов "Тинькофф" по всем банковским картам в супермаркетах и магазинах у дома в 2019 
году. Показатели среднего чека и месячных затрат на покупки подсчитаны с учетом 
прогнозных данных за декабрь.  

"Средний чек в супермаркетах и магазинах падает третий год подряд. В 2017 году он 
составлял 585 рублей, в 2018 году — 544 рубля, в 2019 году составит 518 рублей. Падение за 
год составило 7%. Одной из основных причин снижения среднего чека является изменение 
потребительского поведения: россияне стали чаще ходить в магазины, но закупаться на 
меньшую сумму", — отмечают аналитики.  

Самый скромный средний чек в 2019 году был отмечен в июне — тогда он составлял 
всего 480 рублей. В декабре же аналитики ожидают рекордного в этом году показателя — 625 
рублей, однако и данный уровень будет ниже показателя декабря прошлого года на 5%.  

Ежемесячная сумма трат одного россиянина в магазинах выросла в текущем году на 
6,6%, подсчитали в группе. Так, в среднем на покупки в магазинах, супермаркетах и 
гипермаркетах жители России в текущем году потратили 89 130 рублей или 7430 рублей в 
месяц на человека.  

Наиболее экономным месяцем для россиян стал февраль, в течение которого в среднем 
в магазине было потрачено 6900 рублей. При этом самый высокий показатель обычно 
приходится на декабрь, эксперты ожидают, что в последний месяц года сумма расходов на 
одного человека в среднем составит 9100 рублей. 

ПРАЙМ 
 

Больше всего долгов перед банками у жителей северных регионов России - рейтинг 
Наиболее закредитованным субъектом РФ является Калмыкия, по объемам долга в 

среднем на человека лидируют северные регионы, меньше всего займов взяли на юге, 
свидетельствуют результаты исследования РИА Новости.  

Эксперты отмечают, что потребительское кредитование населения на фоне снижения 
процентных ставок в последние три года демонстрирует стремительный рост. Если в 2017 и 
2018 годах в основном росло залоговое кредитование (ипотека и автокредиты), то в 2019 году 
резко ускорилось беззалоговое кредитование.  

Кроме того, отмечается, что значительный рост потребительского кредитования 
наблюдается при умеренных темпах прироста заработной платы, что приводит к росту 
долговой нагрузки россиян.  

Данные показывают, что объем кредитов населения за 12 месяцев (по состоянию на 1 
ноября 2019 года) вырос на 19,4%, до 17,2 триллиона рублей. При этом средняя номинальная 
зарплата за последний год выросла значительно меньше – на 8,9%.  

По оценкам экспертов РИА Новости, суммарный долг в среднем на одного экономически 
активного жителя страны за год увеличился на 37 тысяч рублей, до 227 тысяч. Таким 
образом, закредитованность населения, которую можно определить как отношение долга к 
годовой заработанной плате, растет достаточно быстро — с 44,9% в 2018 году до 47,1% в 
текущем рейтинге.  

Результаты исследования свидетельствуют, что в разных регионах России ситуация с 
долговой нагрузкой населения характеризуется достаточно высокой степенью 
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неоднородности. Отношение кредитов к годовой зарплате изменяется в диапазоне от 
9,9% до 86,2%, а средний по России уровень составляет 47,1%. 

ПРАЙМ 
 
Власти готовятся к кампании-2021. После пенсионной реформы чиновники надеются 
реабилитироваться отменой НДФЛ 

В РФ все чаще говорят о введении прогрессивной шкалы налогообложения. Но опять 
страна хочет идти по «особому пути». Чиновники предлагают не обложить более высокими 
сборами богатых, а отменить подоходный налог для беднейших. Вряд ли РФ решила 
превратиться в Швецию, скорее всего после провальной пенсионной реформы власти 
надеются как-то реабилитироваться к парламентским выборам, считают эксперты. 

О плюсах прогрессивной шкалы налогообложения заговорили околоправительственные 
эксперты. В конце прошлой недели обсуждение по вопросам прогрессивной шкалы 
проводилось в Аналитическом центре при правительстве РФ, который готовит и направляет в 
правительство заключения по широкому кругу вопросов социально-экономического развития 
страны. 

Участники дискуссии, в частности, приводили в пример уровень налоговой нагрузки ряда 
североевропейских стран. Так, в Швеции предельная ставка налогообложения составила 
60,1% в 2017 году. При этом прогрессивный подоходный налог является важнейшим 
элементом пополнения бюджета скандинавских стран, подчеркивали специалисты. Он 
стимулирует рост личных доходов населения, способствует повышению внутреннего спроса, 
экономическому росту и снижению бедности, подчеркивает профессор МГИМО Лев Воронков. 
Кроме того, высокие подоходные налоги позволяют снижать нагрузку на бизнес, в частности, 
за счет сокращения выплат компаний в социальные фонды. «Опыт Скандинавии может 
принести чрезвычайно богатый результат для социально-экономической ситуации в нашей 
стране, но его нужно использовать только целиком», – резюмировал Воронов. 

В отличие от ученых правительственные чиновники пока предпочитают рассуждать о 
частичном введении подоходного налога, скажем так, о его бледном подобии. В частности, 
глава Минэкономразвития (МЭР) Максим Орешкин выступает за отмену для малоимущих 
налога на доходы физических лиц (НДФЛ). Он считает, что мера будет «очень позитивной для 
экономики». И он не единственный, кто видит «позитив». Ранее глава ВТБ Андрей Костин 
также предлагал ввести в РФ необлагаемый минимум доходов и освободить малоимущих 
граждан от уплаты НДФЛ. 

Президент РФ Владимир Путин обещал подумать об освобождении от подоходного 
налога граждан, получающих минимальную зарплату. То есть тех, чьи доходы оказываются 
ниже прожиточного минимума после уплаты НДФЛ. 

Напомним, по итогам первого полугодия этого года на доходы ниже прожиточного 
минимума проживали почти 20 млн человек, или 13,5% населения страны. Даже если все эти 
граждане получают зарплату в размере прожиточного минимума, то в случае отмены 
подоходного налога для них бюджет РФ недополучит около 360 млрд руб. в год, 

Заметим, по данным налоговых служб за 10 месяцев текущего года поступления в 
консолидированный бюджет по НДФЛ составили 3 трлн руб. 

В целом же российское социальное государство демонстрирует удивительный скепсис в 
вопросах прогрессивной шкалы налогообложения. Премьер Дмитрий Медведев подчеркивал, 
что в правительстве прорабатывается идея отмены подоходного налога на малоимущих, но 
тема эта «очень чувствительная». Он предполагал, что некоторые россияне, которые не 
считают себя богатыми, могут возмутиться отменой налога для части населения. 

Глава Минфина Антон Силуанов и вовсе говорил о нецелесообразности введения в РФ 
прогрессивной шкалы налогообложения. «Нам говорят: давайте сделаем более 
прогрессивную шкалу налогообложения доходов граждан. Здесь есть и плюсы, и минусы: мы 
знаем, что богатые – люди неглупые и найдут пути, как обойти это решение, люди в том числе 
могут вообще вывести деньги из нашей страны. С другой стороны, плоская шкала 13-
процентная достаточно уже устоялась, и здесь менять законодательство, наверное, было бы 
неправильно», – отметил он. 
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Министра финансов поддерживают и общественники. Глава Совета по правам 
человека (СПЧ) Валерий Фадеев выступал против введения такого налога. «У нас в России 
уже много лет ведутся разговоры о том, чтобы ввести прогрессивную шкалу 
налогообложения... Я против повышения налогов. Государству не удастся пока в ближайшей 
перспективе взять эти налоги у богатых людей. И целью будет средний класс с небольшими 
доходами. Бить по среднему классу недопустимо», – говорил он. 

Антон Силуанов замечал, что власти и так уже пошли на повышение налогов для 
богатых. «Мы это сделали – повысили налоги на роскошные имущественные комплексы, 
машины, яхты, квартиры и так далее», – напоминал он, при этом не уточняя, что мера эта 
фактически провалилась. 

В частности, в компании «Финэкспертиза» указывали на резкое сокращение на 
налоговом учете машин дороже 10 млн руб. «Если в 2016 и 2017 годах их число росло, то в 
2018-м снизилось на 26%, до 2162 элитных машин», – приводили их данные СМИ. В Счетной 
палате ранее указывали на большое число льготников, разъезжающих на люксовых Rolls-
Royce, Lamborghini и Bentley. Автомобили принадлежали инвалидам второй группы, но 
находились в их собственности не более года. Суммы льгот, которые получил каждый из 
таких налогоплательщиков, в среднем превышали 100 тыс. руб. 

Эксперты «НГ» уверены: если бы государство считало возможным ввести прогрессивную 
шкалу налогов, это давно было бы сделано. «Пока правительство считает, что повышенные 
налоги для состоятельных граждан могут привести к тому, что эти граждане станут скрывать 
свои доходы», – говорят экономисты. 

Между тем, замечают аналитики, немало экономистов уже неоднократно предупреждали, 
что ситуация в РФ потенциально может привести к экономическому кризису. «Когда реальные 
доходы населения падают, спрос стагнирует, а правительство вместо введения 
дифференцированного налогообложения для граждан с разным уровнем доходов пытается 
раскачивать спрос с помощью удешевления кредитов, это может привести к пузырю на рынке 
потребительского кредитования и финансово-экономическому кризису», – предупреждают 
специалисты. 

«К сожалению, политика нашего государства заключается в том, чтобы минимально 
поддержать бедное население и максимально не обидеть состоятельных граждан. Это 
политика стремления усидеть на двух стульях, которая реально проблему не решит», – 
сетуют аналитики. 

Управляющий партнер экспертной группы Veta Илья Жарский обращает внимание на тот 
факт, что сегодня в отличие от 2000 года государство знает и видит, какой доход получает 
конкретное физическое лицо. «Посмотрите на итоги работы Федеральной налоговой службы: 
только за прошлый год бюджет получил на 32,2% больше налоговых доходов, при условии 
что ни экономика, ни доходы населения сопоставимыми темпами не росли. То есть сейчас 
скрывать свой доход обеспеченным гражданам куда сложнее», – считает он. 

В то же время заявления властей о возможности отмены подоходного налога для 
малоимущих семей укладываются в логику борьбы с бедностью, отмечает старший аналитик 
«БКС Премьер» Сергей Суверов. «В случае принятия могут немного улучшиться 
потребительский спрос и снизиться закредитованность населения», – рассуждает он. 

Однако, продолжает аналитик, не исключено, что новации носят исключительно 
предвыборный характер с целью усиления позиций партии власти, рейтинг которой просел 
после пенсионной реформы. «Реформы по образцу скандинавских стран ждать не 
приходится, чиновники такую идею неоднократно отвергали», – резюмирует Суверов. 

«Новые  Известия» 
 
ВЦИОМ сообщил о росте одобрения работы Путина в ходе пресс-конференции 

Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) зафиксировал у фокус-
групп рост одобрения деятельности президента РФ Владимира Путина во время большой 
пресс-конференции, говорится в данных социологов. 

Фокус-группы ВЦИОМ были проведены 19 декабря в рамках большой пресс-
конференции Владимира Путина. Участники групп смотрели прямую трансляцию и 
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фиксировали свою реакцию на действия и высказывания участников мероприятия. Для 
фиксации реакций использовалось мультимедийное оборудование. После просмотра прямого 
эфира респонденты отвечали на вопросы формализованной анкеты. 

Всего было восемь фокус-групповых дискуссий. Фокус-группы проходили в 
административных центрах и средних городах субъектов РФ. В исследовании приняли 
участие 120 респондентов – граждан РФ в возрасте от 18 лет. Отмечается, что данные, 
полученные по результатам фокус-групповых дискуссий, являются справочными и не 
репрезентует мнение всего населения РФ. 

В число лидирующих тем, в отношении которых зафиксирован больший уровень 
реакций, в частности, стали вопросы о ситуации в здравоохранении, о демографической 
ситуации, о работе правоохранительных органов (в том числе дело журналиста Ивана 
Голунова), о несправедливости решения WADA, о борьбе с алкоголизмом, о ситуации на 
Украине, а также о необходимости спокойного обсуждения законопроекта о домашнем 
насилии. 

"Показатель одобрения деятельности президента 19 декабря вырос и составил 64% в 
сравнении со значениями прошлой недели. А на прямой вопрос о доверии Владимиру Путину 
положительно ответили 71% респондентов", - говорится в сообщении. 

Кроме того, ВЦИОМ опубликовал данные опроса о доверии институтам власти на 
прошлой неделе, 9-15 декабря. Согласно данным, деятельность президента одобряют 62,5% 
опрошенных (не одобряют 28,6%), премьер-министра - 36,4% (не одобряют 49%), 
правительства - 40,4% (против 47,2%). Рейтинг доверия Владимиру Путину составил 69,3%, 
Дмитрию Медведеву - 37,5%, лидеру ЛДПР Владимиру Жириновскому - 37,8%, лидеру КПРФ 
Геннадию Зюганову - 33,2%, лидеру партии "Справедливая Россия" Сергею Миронову - 
26,3%. 

Как показал опрос социологов, решение важных государственных вопросов россияне 
доверили бы президенту Владимиру Путину (30,6%), министру обороны РФ Сергею Шойгу 
(13,1%), главе МИД РФ Сергею Лаврову (11,2%) и премьеру Дмитрию Медведеву (7,1%). 

Отвечая на вопрос о том, за какую бы партию проголосовали, если бы в ближайшее 
воскресенье состоялись выборы в Госдуму, россияне назвали "Единую Россию" (31,4%), 
КПРФ (15,6%), ЛДПР (13%), "Справедливую Россию" (6%), а 10,7% опрошенных поддержали 
бы непарламентские партии. 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Не хлебом единым, а дешевыми полуфабрикатами жив россиянин. Люди тратят на еду 
большую часть доходов — и все равно вынуждены питаться какой-то дрянью. 

Очередное социсследование показало, что жители России тратят на продукты треть 
своих доходов. Тема явно задела людей за живое — в сети тут же начались споры о том, 
много это или мало. 

Понятно, что результаты подобных исследований — это всегда средняя температура по 
больнице вместе с моргом. Разброс уровня доходов в стране огромен. Что брать за точку 
отсчета? Может быть, модальную, в смысле самую распространенную в стране, зарплату в 23 
тысячи рублей? Или — гулять так гулять! — медианную в 34 тысячи? Что ж, если на еду 
тратится треть от этих сумм, то у людей наших в массе очень скверный и скудный стол. 

Если в семье двое работающих, каждый получает тысяч по тридцать (в регионах это 
считается хорошо), и они воспитывают, допустим, двоих детей, то питание обходится 
примерно в 5 тыс. рублей на человека. Это значит, что семья сидит на макаронах, картошке, 
рисе и дешевых полуфабрикатах. А к чаю покупает в лучшем случае синтетические рулеты, 
которые лежат на полках магазинов по полгода. 

На двадцать тысяч рублей семья может себе позволить более-менее сносное меню, 
если один из взрослых посвятит этому вопросу массу времени — будет целенаправленно 
караулить акции в магазинах, начнет готовить из недорогих свежих продуктов более сложные 
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блюда, станет сам делать выпечку… Совмещать все это с работой практически 
невозможно, но иначе не прокормиться. 

Жить так, вечно гоняясь за скидками, все взвешивая в граммах и просчитывая до 
копейки, — безумно тяжело и тоскливо. Недавно была свидетелем сцены в магазине. 
Продавец, пробивая на кассе покупки, традиционно предлагает по акции шоколад, тушенку, 
какие-то вафли, покупатель мотает головой, продавец что-то щебечет про икру к Новому году 
— и тут человек взрывается. «Да не хочу я ничего, не могу больше! — кричит он. — И так уже 
вся жизнь по желтым ценникам! И так в корзине одна „красная цена“!» 

Я не удержалась, присмотрелась к тому, что купил нервный товарищ — плавленные 
сырки, в которых нет сыра, какая-то ярко-розовая колбаса, «бычки в томате», пара упаковок 
«крабовых» палочек, пачка пельменей рублей за сто, кетчуп и какая-то замазка на хлеб. Все 
самое дешевое. Самое бессмысленное и беспощадное. 

Знаете, я с иронией отношусь к фанатикам ЗОЖ, но вот шутить над другой крайностью 
— над тем, каким мусором могут заполнять люди свои желудки, — у меня не получается. Это 
страшно. Волосы начинают шевелиться, стоит иной раз почитать отзывы наших граждан на 
сайтах магазинов или на кулинарных порталах. Там на полном серьезе обсуждают, сколько 
граната содержится в соке за 50 рублей, спорят о том, можно ли давать детям сосиски за 40 
рублей, делятся рецептами салата «Дефолт» и запеканки «Прожиточный минимум». 

Да и статистика продаж продовольственных товаров говорит о грустном. В последнее 
время, вроде бы, незначительно упали продажи колбасы — но только потому, что она стала 
слишком дорогой, и народ массово перешел на курицу. Ее среднестатистический россиянин 
съедает теперь 35 кг в год. А вот говядины — меньше 15 кг, и сохраняется тенденция к 
снижению. Примерно так же и с рыбой: на каждого россиянина приходится от 10 до 15 кг в год 
(данные сильно разнятся), и потребление падает. Овощей средний житель России съедает 
около 100 кг при норме в 140, фруктов и ягод — примерно 75 кг, хотя рекомендуется 120. 

При этом у нас очень популярны крахмальные покупные соусы — на каждого взрослого 
уже приходится полкило майонеза в месяц. Хандру россияне любят заедать кексами на 
маргарине и прочими незатейливыми дешевыми сладостями. Сахара потребляют примерно 
39 кг в год, что на 15 кг больше рекомендуемого объема. С таким же рвением налегают на 
мучное. 

Неутешительна и медицинская статистика. Больше половины хронических болезней в 
нашей стране вызваны неправильным питанием. Люди наедают себе диабеты, сердечно-
сосудистые заболевания, сажают желудок и кишечник, убивают печень, усугубляют 
депрессии и неврозы. Сегодня 54% мужчин и 59% женщин имеют проблемы от лишнего веса, 
а диагноз ожирение ставят уже чуть ли не каждому десятому ребенку. 

В Западной Европе люди тратят на еду в среднем десятую часть своих доходов. У нас — 
кто-то треть, а кто-то и ползарплаты. Но при этом покупают заведомую дрянь, поскольку не 
могут себе позволить качественные продукты. Такие уж у народа заработки. Хотя даже при 
самых низких доходах как-то умудряются изворачиваться — оставляют на продукты тысяч 
двенадцать на семью из трех человек, к примеру. Остальное уходит на коммуналку, кредиты, 
лекарства, одежду… 

Треть бюджета на еду — это, скорее, некая психологическая грань, которую людям не 
хочется переступать. Эксперты говорят об отсутствии в России культуры питания. 
Действительно, у нас к еде нередко относятся с пренебрежением, даже презрением, доводя 
до абсурда призывы не делать из нее культа. Дескать, не хлебом единым. Ведь хочется 
позволить себе и другие блага — нематериальные, удовлетворить иные потребности — 
высшие. Но люди бедны, на все не хватает. Это ввергает в уныние. И утешаются многие, как 
это ни парадоксально, едой. Причем в самом вредном варианте — дешевыми пирожными и 
колбасой на фосфатах. Какое уж тут здоровье нации? 

Росбалт 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 23.12.2019 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,41  ▼ 0, 12 

EUR 69,38  ▼ 0, 21 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


